

[Inicio](#) > [Editorial](#) > [Artículo](#)

Tras incendio en Cristo Rey, Fuerza Aérea está lista para atender cualquier conflagración por ola de calor en Cali | Foto: Fuerza Aérea Colombiana

[> OPINIÓN](#)

¡Ojo con El Niño!

Las afectaciones socioeconómicas de un fenómeno ambiental como El Niño pueden diezmarse, siempre y cuando haya un compromiso serio en el buen manejo de los recursos

11 de mayo de 2023 Por: El País



Las alertas están dadas. La llegada del Fenómeno de El Niño a Colombia es inminente, de acuerdo con la Organización Meteorológica Mundial, OMM. Según lo observado, hay un probabilidad del 60% de que las condiciones en el Pacífico evolucionen hacia El Niño durante los meses de mayo a julio de 2023. La probabilidad más alta para que el mismo se dé en toda su magnitud está proyectada de julio a septiembre.

El Fenómeno de El Niño, que ya conocemos bien en el país, por ello la importancia de estar preparados para enfrentarlo, corresponde a una oscilación térmica en las aguas del Océano Pacífico, y en consecuencia se presentan sequías y temperaturas muy altas en la zona ecuatorial. De ahí el llamado a las autoridades locales para que en asocio con las nacionales eviten que el mismo traiga desabastecimiento de agua, y se mitigue el impacto en la agricultura y otros renglones de la economía.

Lo que viene ocurriendo en la actualidad, que se traduce en una fuerte ola de calor en distintas ciudades del país, responde al calentamiento de los océanos y a la antesala de El Niño, así como a otros fenómenos asociados al calentamiento global. Cali no ha sido la excepción, al punto de registrar hasta 34 grados centígrados en el mes reciente y una noches muy calurosas que, de acuerdo con Raúl Ramírez, técnico de Meteorología de la CVC, obedecen a la alta radiación solar durante el día, que tiende a aumentar la sensación térmica nocturna.

Se ha visto, también, un aumento en los incendios forestales en los cerros de la capital del Valle, dos de ellos en la presente semana, provocados por personas inescrupulosas. Dijo el secretario de Gestión del Riesgo de Cali, Rodrigo Zamorano, que hay quienes creen erróneamente que “la quema fertiliza el suelo”, y que también hay casos del “pirómano, el señor mal intencionado, el que hace la quema y se le descontrola, pero especialmente las personas malas”.

Con este panorama, es urgente recalcar en la responsabilidad de todos para evitar que El Niño cause estragos en el país. Más aún teniendo en cuenta que son 565 los municipios de la geografía nacional en posible riesgo de desabastecimiento, según el Estudio Nacional del Agua 2022.

Al respecto ha dicho Emcali que las cinco plantas de tratamiento de agua potable (Río Cali, La Rivera, Río Cauca, La Reforma y Puerto Mallarino) están dispuestas para garantizar el suministro del líquido a los más de 2.300.000 habitantes que tiene la ciudad y que por lo tanto no habría desabastecimiento. Pero que también es importante que se haga un uso responsable desde los hogares para no desperdiciar el líquido y denunciar a quienes lo hagan, así como las conexiones fraudulentas.

Las afectaciones socioeconómicas de un fenómeno ambiental como El Niño pueden diezmarse, siempre y cuando haya un compromiso serio en el buen manejo de los recursos, el control a los incendios y la preparación de quienes atienden las emergencias, así como los planes que se diseñen para el campo colombiano.

Y entender que no es solo el Gobierno el que debe prever lo que se avecina, sino cada uno, desde su entorno inmediato.